

Estado32
.com.mx

EDITORIALES
26 DE FEBRERO DEL 2020



opinión

REFERENTE PERIODÍSTICO

POR GERARDO DE ÁVILA

¿Seguro señor director?

ISSSTEZAC SERÁ RESCATADO

Por lo menos una cosa sí tiene claro el recién nombrado Director General del ISSSTEZAC, MARCO VINICIO FLORES GUERRERO: sacar al Instituto de la crisis no será nada sencillo, aunque le apuesta es a que, con la ayuda y experiencia de JORGE MIRANDA CASTRO se puedan entregar buenas cuentas al gobernador ALEJANDRO TELLO CRISTERNA y, de paso a los jubilados y pensionados. A ver si alcanza el tiempo.

Ahora la novedad, es que por lo menos el pronóstico de vida del ISSSTEZAC está para el 2031, si y sólo si se instaura ya un nuevo orden administrativo, acompañado de reformas la Ley, pero, sobre todo, si hacen bien las cosas bien y sin corrupción.

Poca cosa señor Director.

Ayer conversé en lo informal algunos minutos con el Director General y, aceptó, que un primer momento, en la confianza le dijo a su jefe, el gobernador TELLO, que su nombramiento parecía más un castigo que una promoción. Me parece, que pronto muy pronto encontrará la respuesta. Cuestión de tiempo...

JUBILADOS Y PENSIONADOS

Como parte del rescate al ISSSTEZAC, MARCO VINICIO FLORES GUERRERO sabe y entiende, que no es negocio ya tener farmacias, funerarias, hoteles y mueblerías, porque el margen de ganancia es mínimo o no hay. Por eso, están seriamente pensando en cerrarlos y liquidar a los trabajadores. Tal vez, el Centro Recreativo Paraíso Caxacán sea lo único que permanezca.

Están ya en el análisis.

Aunado a lo anterior el número de jubilados y pensionados aumenta todos los días. La próxima semana se reunirá la Jуста Directiva para analizar virtual la incorporación de 200 más. De hecho, el gobierno de ALEJANDRO TELLO CRISTERNA cerrará 2020 con cerca de 5 mil trabajadores jubilados y pensionado y terminará su gobierno con unos 5 mil 400.

La cosa está muy complicada.

En medio de esta discusión, las estrategias de rescate que están en marcha, implementadas por el presidente de la Junta de Directiva, que encabeza JORGE MIRANDA CASTRO, presagian entregar un ISSSTEZAC en mejores condiciones, aunque las medidas serán impopulares. El reto es titánico.

AUDITORÍA Y CORRUPCIÓN

Por su todo lo anterior fuera poco, el Director General espera que la ASE no tarde en entregar la auditoría ni tampoco la empresa externa que contrataron. El problema es que el tiempo corre en contra de lo que pretenden hacer para rescatar al ISSSTEZAC.

¿Y harán algo al respecto?

Por lo menos pues, FLORES GUERRERO sabe que desde hace diez años o un poco más se debieron tomar algunas medidas y conste que él (el Director General) ya formaba parte del ISSSTEZAC. Dicho con propiedad, el nuevo mandamás reconocer que ha habido actores de corrupción.

¿Y actuará señor director?

En resumen, con mucha voluntad de sacar adelante al ISSSTEZAC vemos a MARCO VINICIO quien aprovechó la plática para decir que nunca fue becado con recursos públicos para irse a estudiar una maestría a España, en tiempos de AMALIA GARCÍA MEDINA. Entonces a rescatar al Instituto. Atentos estaremos.

HASTA MAÑANA.



OPINIÓN

RAYOS DE SOL

Juan Castro

Movimiento

MORENA.- No todo Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) está con una eventual candidatura a gobernador de David Monreal Ávila, eso ha quedado claro.

CULPA.- Pero la culpa es del mismo David Monreal, quien en la elección pasada, en 2018, intentó sacar, por todas las formas posibles, a Fernando Arteaga Gaytán, de la dirigencia estatal del partido.

DENUNCIA.- Para ello, se hizo por parte de uno de sus colaboradores, hoy regidor del municipio de Guadalupe, Roberto Juárez, una denuncia ante la comisión interna de Morena a nivel nacional encargada de analizar el comportamiento de los militantes, y se decidió suspender los derechos partidarios de Arteaga Gaytán.

DIRIGENCIA.- Aunque el presidente del Consejo Político de Morena, Gilberto del real Ruedas, se hizo cargo del partido, los Monreal y sus afines se movieron para designar como presidente interino a Herón Rojas Vega, a quien, en realidad, nadie vio como dirigente del partido.

MOVIMIENTOS.- A partir de entonces, los estira y afloja entre los grupos dejan ver que los Monreal quieren el control del partido en el estado, para asegurar la candidatura de David a la gubernatura del estado.

RELACIÓN.- El problema es que se dice que el presidente de la República, y presidente del partido con licencia, Andrés Manuel López Obrador, ya no ve con tan buenos ojos a los Monreal, por lo que una candidatura de David no sería tan segura.

CARGADA.- Por ello, penden con alfileres la percepción en Zacatecas de una gran cercanía con el presidente de la República, buscando que la gente se vaya con la "cargada" rumbo al 2021.

PUESTOS.- Dicen que los Monreal, Ricardo en particular, porque David no hace operación política, toda se la deja a su hermano, ya tiene comprometidos todos los puestos de Gobierno del Estado y en el gobierno federal una vez que accedan al poder en Zacatecas, incluso hay puestos donde se dice que los tienen comprometidos a tres o cuatro personas.

VOTOS.- El problema está en que Morena, a nivel local, no arrasó con la elección, quedó abajo del PRI en la elección de presidentes municipales, y casi empatados en la elección de diputados locales, según los resultados por partido.

TUCOM.- PRI, PAN, PRD, MC y ahora una parte de Morena, la denominada Morena histórica, se dice que se reúnen para generar alianzas electorales, y aunque se puede presumir que José Luis Medina Lizalde no iría en contra de Andrés Manuel López Obrador, pues tampoco iría con los Monreal como corriente rumbo a una elección de gobernador.

DIFICULTADES.- Ello pone muchas dificultades en el camino de los Monreal con miras a la elección de 2021, porque de entrar Andrés Manuel López Obrador lo más probable es que se defina por otro candidato.

NO ES COMÚN.- La titular de la Secretaría de Educación de Zacatecas, informó que no es una constante que instituciones educativas o grupos específicos soliciten elementos de seguridad, con respecto a las diversas violencias que se viven actualmente en el país y en Zacatecas.

EXCEPCIONES.- La solicitud posiblemente se haya hecho de forma directa, sin embargo no representa una constante, aunque los casos excepcionales determinan en ocasiones el carácter general de las cosas.



opinión

CRÓNICA DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

AMLO en los echaderos de Fidel Velázquez

A muchos mexicanos y zacatecanos les pareció desconcertante, hasta increíble que el Presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, ungido como poderoso domador, "haya metido la cabeza en las fauces de la fiera" la Confederación de Trabajadores de México, la CTM, el tradicional bastión y pilar del Partido Revolucionario Institucional. Ocurrió el domingo anterior en la celebración del 84 aniversario de la central obrera, histórico aliado y defensor del presidencialismo mexicano.

En el Monumento a la Revolución, ante 7 gobernadores priistas, el panista de Querétaro, FRANCISCO DOMINGUEZ; la jefa de gobierno de la Ciudad de México, la morenista CLAUDIA SHEINBAUM; el empresario CARLOS SALAZAR, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, y ALEJANDRO MORENO, dirigente nacional del PRI; y claro, CARLOS ACEVES DEL OLMO, el líder de la CTM, seguramente que el Presidente debió recordar las históricas fotografías con FIDEL VELÁZQUEZ y el cobijo, alabanzas y adulaciones que los dirigentes cetemistas dieron a sus antecesores ENRIQUE PEÑA NIETO, FELIPE CALDERÓN, VICENTE FOX, ERNESTO ZEDILLO y CARLOS SALINAS DE GORTARI, hoy colocados por su discurso, en la derecha y entre los más destacados conservadores neoliberales.

Cómo no recordar los discursos que como ideólogo cetemista y priista de izquierda y también como Gobernador de Zacatecas, ARTURO ROMO GUTIÉRREZ, exaltó siempre la figura presidencial como guía y líder defensor de los principios de la Revolución Mexicana; era la expresión progresista y vanguardista del entonces PRI hegemónico.

La estampa del domingo cetemista con LÓPEZ OBRADOR, era la misma de hace 5, 4 y 3 décadas; las mismas porras, matracas y ovaciones al hoy Presidente de la Cuarta Transformación, que apenas por la mañana y en el homenaje a FRANCISCO I. MADERO, por la Decena Trágica, había manifestado que "el gobierno actual ha retomado los ideales democráticos de Madero, con el agregado de poner el mismo énfasis en el bienestar del pueblo, no solo por convicción o humanismo, sino también para afianzar los cambios con respaldo de la gente, evitar retrocesos y resistir ante cualquier reacción conservadora."

EN OTRAS PALABRAS,

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR vivió una especie de retroceso al seno de la CTM del PRI, donde recordó la fundación de esta central de trabajadores, durante el gobierno del General LÁZARO CÁRDENAS, y al resaltar que ¡ con los trabajadores todo, sin los trabajadores nada !, despertó el griterío elogioso, y también les dijo que " ya los empresarios del México de hoy no son explotadores o esclavistas como lo eran en el Porfiriato, ahora la mayoría tienen dimensión social, actúan con justicia y con humanismo." Obvio, ni NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA, el líder del sindicato minero, ni PEDRO HACES BARBA, el dirigente de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, la CADEM, no fueron invitados.



OPINIÓN

TARJETA INFORMATIVA
Servando Burciaga

Unidos jamás serán vencidos

Eslogan que han hecho suyo los mineros de CARLOS PAVÓN CAMPOS, ante cualquier llamado están puestos para lo que sea por la lucha de sus sindicato y la fuente laboral, pocos sindicatos actual de esta manera.

Muchos beneficios han adquirido los trabajadores, desde la estabilidad laboral, la que han defendido contra todo, contras las amenazas que a decir por ellos mismos son de NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA, ahora aliado del Gobierno Federal por ser senador, quien se empeña a desestabilizar la fuente laboral y la organización y unidad del gremio minero de Fresnillo.

"No lo permitiremos", han dicho, es lo que han dejado ver en los últimos días que a pesar de los acontecimientos, siguen en la lucha.

Muchos beneficios han adquirido los trabajadores, desde la estabilidad laboral, la que han defendido contra todo

MUY CARO

Después de un año y medio, se le conoció la voz al regidor de morena, CARLOS EDUARDO ÁVILA GONZÁLEZ, nunca había tomado la palabra al interior de cabildo y ayer, pidió la palabra para cuestionar la conformación del Consejo Municipal de Salud Mental, "para que sirva ese consejo, será un beneficio para la población", palabras más palabras menos.

La responsable de SIPINNA, ARGELIA ARAGÓN GALVÁN, lo dejó con la boca abierta después de explicación, incluso termino su participación y le dijo, si estuvo bien, como diciéndole, "si me entendió regidor", el joven edil, solo movió la cabeza diciendo sí.

Incluso en uno de los regidores que no comisiona, es presidente de la Comisión de Transparencia y en todos el 2019 solo realizó tres comisiones, tres reuniones, sin duda, muy costoso, muy caro les está resultando al pueblo de Fresnillo, el desempeño del regidor.

CONTINÚA LA SECTORIZACIÓN

A uno de los temas como el agua potable, que en otras entidades municipales está generando una serie de conflictos, división, encono y hasta descalificaciones, en Fresnillo él apuesta a la solución del abasto con proyectos de sectorización, obras con las que garantizan el abasto al 100% a toda la población del Municipio.

Resultados no se verán de la noche a la mañana, pero el trabajo se está haciendo y la atención a este problema de muchos años, ahora se atiende.

En Fresnillo se apuesta a la solución del abasto de agua con proyectos de sectorización, obras con las que se garantiza el servicio al 100% de la población



José Ignacio Castro

Bachillerato General Militarizado

En el estado de Zacatecas inicia actividad académica y militar una importante institución de nivel medio superior, el Bachillerato General Militarizado "General Pánfilo Natera" (BGM), con interesantes cualidades y en poco tiempo ha alcanzado notable prestigio en la población de la zona metropolitana. Se describen algunos factores relevantes.

Tengo la fortuna de observar de cerca y objetivamente el proceso educativo que en la vertiente militar está a cargo del Coronel José de Jesús Flemate Medrano, Capitán Roberto Arellano Valenciano y el sargento José Juan Castellanos Figueroa; en la vertiente académico-civil el Director Mtro. Omar Gilberto Carlos Martínez, docentes y personal administrativo. Quienes mediante trabajo en equipo están logrando que el BGM sea una opción muy pertinente y viable ante las circunstancias de nuestro país y entidad, como también por la formación estudiantil de alto rendimiento pues sus alumnas y alumnos tienen conducta o comportamiento sobresaliente o muy notable en aula, escuela, familia y segmento de la sociedad donde se relacionan. El procedimiento educativo (modelo curricular) comprende asignaturas establecidas por la SEP para preparatorias públicas combinadas con la filosofía y disciplina militar, por ende, forma jóvenes con conocimientos en ciencias, humanidades, con especial atención a inculcar principios y valores como son disciplina, lealtad, respeto, valentía, responsabilidad y patriotismo, evidentemente que su modelo comprende intensa actividad física propiciando que en pocos meses sus estudiantes paulatinamente tengan cuerpo atlético. Agréguese que de manera activa y eficiente tiene Escuela de Atención a Padres y Madres de Familia.

Este Bachillerato es una opción educativa que por sus resultados hasta el momento bien se equipara a las de misma naturaleza existentes en países europeos, América del Norte y Latinoamérica, así como en otros estados de nuestra pa-

tria. De continuar con esta dinámica educativa, pronto el BGM será sin lugar a dudas uno de los mejores en el estado de Zacatecas, por la enseñanza militar y según llegue a obtener resultados en evaluaciones como PLANEA de la SEP, PISA de la OCDE, de la Secretaría de la Defensa Nacional o bien otros organismos evaluadores del nivel medio superior mexicano, así como resultados en caso de participar en concursos estatales de índole académica y cultural. Pero sobre todo por su enseñanza-aprendizaje específico.

Por todo lo anterior, el BGM bien cumple con el Artículo Tercero Constitucional. Se desea continúe trascendiendo en tiempo y espacio para formar jóvenes zacatecanos con elevada filosofía de vida.

ignacio.kaxtro@gmail.com



Saúl Alfonso Hurtado

Buscan Maximizar Monto de Pensiones

Bajo el nuevo esquema de los Fondos Generacionales que se implementarán en las Afore, los recursos de los trabajadores son asignados a la SIEFORE asociada a su fecha de nacimiento y serán mantenidos en esta durante toda la vida laboral del trabajador, es decir, se maximiza así el monto de la pensión de las y los trabajadores al momento de su retiro.

Con este modelo, las pensiones de las y los trabajadores jóvenes y las futuras generaciones del SAR se incrementarán hasta en 14% (tasa de reemplazo). El objetivo de la presente administración es disminuir las comisiones que cobran las Afore, hasta alcanzar niveles competitivos internacionalmente en 2024. Para ello, la Junta de Gobierno de la CONSAR emitió en agosto de 2019 un Acuerdo en el cual estableció las políticas y criterios que guiarán la autorización de las comisiones.

El promedio simple de las comisiones autorizadas para el presente año es de 0.922%, y de 0.908% en promedio ponderado, lo cual representa la disminución más fuerte en los últimos 6 años, y las co-

misiones de todas las AFORE están por debajo del 1 por ciento.

Ahora bien durante el año del 2019 los rendimientos generados por las AFORE en favor de las y los trabajadores, sumaron 486,257 millones de pesos, que se compara favorablemente con el 1,420,734 millones de pesos obtenidos en la historia previa del sistema. Así, el rendimiento promedio anual acumulado en los 22 años del Sistema de Ahorro para el Retiro es de 11.14% nominal y 5.35% real.

En 2019 se superó la cifra de 92,000 millones de pesos de Ahorro Voluntario, lo que representa un incremento con respecto al año anterior de 31.3% en términos reales. Derivado de los esfuerzos de inclusión financiera, los puntos de recepción de ahorro voluntario se incrementaron a 16 mil al cierre de 2019. Al día de hoy, las y los trabajadores ya pueden ahorrar en farmacias, misceláneas, tiendas de abarrotes, papelerías, tiendas de conveniencia, supermercados, Telecom y en sucursales del Banco del Bienestar.

Adicionalmente, durante el año 2020 en coordinación con las AFORE se implementará una serie de medidas regulatorias que permitirán agilizar los procesos, simplificar y disminuir los costos de atención, lo cual se verá traducido en beneficios para las y los trabajadores a través de la disminución de comisiones y mejores servicios.

Al cierre del 2019, 23 millones de mexicanos cuentan ya con su expediente de identificación electrónico en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) que incluye elementos biométricos, protegiendo con ello el patrimonio de las y los trabajadores y sus cuentas individuales que servirán en su futuro.



El Runrún

Por Alejandro Wong | donrunrun@imagenzac.com.mx

Las luchas contra la corrupción en Subsecretaría del Transporte

Miguel Rivera dejó la Subsecretaría del Transporte. Por algo el gobernador **Alejandro Tello** lo habrá elegido como director de Prevención y Reinserción Social en el estado. Aunque el tema de las cárceles se ve complicado y peligroso, el tema del Transporte tampoco es un asunto fácil.



MIGUEL RIVERA, dejó la subsecretaría.

Dicen que **Rivera** dejó encaminada una limpieza de servidores públicos gandallas en la propia secretaría, que junto con externos constantemente presionaban para transar. Por negarse a extender permisos chuecos y prestarse a irregularidades, el director de Concesiones, **Aldo Delena**, habría sido presionado. Asegura que tiene las manos limpias y quien diga lo contrario que proceda legalmente contra él. El funcionario incluso habría sido amenazado por extrabajadores que ya no están en la subsecretaría. **Miguel Rivera** había revelado que corrieron a **Eduardo Oquedo** y **Manuel Alejandro Juárez**, pero no dijo que este último fue señalado por ofrecer concesiones ficticias y timar a más de uno. De la venta engañosa de concesiones se ha deslindado a la abogada **Rocío Maldonado**.

Se tienen que cuadrar

Se dice que la Subsecretaría de Transporte podría pasar a formar parte de la Seduvot de **Lupita López Merchant**; ahí es donde se valora uno de los proyectos más importantes del quinquenio: el Platabús. Permitiría a los usuarios del transporte público que un camión pasara cuando menos cinco minutos, en todas las rutas. Los más optimistas creen que al ver la eficiencia del sistema incrementarían el número de pasajeros y se aligeraría el tráfico vehicular. Aunque en Banobras están valorando el proyecto, se estima que para mediados de este año pudiera lanzarse ya una licitación. La mayoría de los concesionarios ya acordaron entrarle como empresa al Platabús. Los que aún no quieren, dicen, se van a tener que cuadrar porque las concesiones son eso, concesiones, no propiedad privada.

Tiran el color azul

Al PAN que dirige **Noemí Luna** no le ayudan en nada las muestras de debilidad del partido. Una de ellas es la salida de la exdiputada **Silvia Rodríguez Ruvalcaba**, quien abandonó el partido para unirse a México Libre del expresidente **Felipe Calderón** y **Margarita Zavala**. Se espera que **Ramón Medina** haga lo mismo, pues él y su clan no están muy contentos con la presidenta del comité estatal. Quienes se quedan en el panismo, recriminan que Rodríguez y Ramón se sirvieron con la cuchara grande mientras estuvieron ahí, y

ahora van a buscar otras alternativas, más por oportunismo que por convicción.

Reforma feminista

La diputada federal del PVEM, **Lyndiana Bugarín**, consiguió que sus compañeros le aprobaran una reforma feminista para lograr que las



LYNDIANA BUGARÍN, diputada federal.

mujeres no tengan que esperarse 300 días, después de un divorcio, para volverse a casar. La expresidenta del DIF de Atolinga recriminó que a los varones no se les fija esa prohibición, por lo que hay una desigualdad. La propuesta de Lyndiana pasará al Senado donde no debería haber problemas para que se aprobara. Mientras tanto, su coordinador parlamentario **Carlos Puente**, quien tendría pendiente entregar su informe de labores, se ha pronunciado a favor de imponerle la pena de muerte a los feminicidas.

Propuestas a la JIAPAZ

Para que la JIAPAZ entrara en verdadera austeridad, tres alcaldes hicieron propuestas para disminuirle el presupuesto al director **Benjamín de León**. De los 306 millones de pesos de presupuesto anual que mínimamente solicita la junta, el alcalde de Zacatecas, **Ulises Mejía**, contemplaba que se hiciera una reducción de 26.4 millones de pesos, pero luego quedó en que de solo 10 millones; **Julio Chávez**, de Guadalupe, pedía un recorte de 108.6 millones de pesos menos, es decir que JIAPAZ operara con solo 198 millones; la propuesta de **Eduardo Duque**, de Morelos, era mocharle al sistema de agua solo 30 millones de pesos. Esas peticiones se hicieron como alternativa para reducir los incrementos en las tarifas, pero **Alejandro Enríquez**, de Coparmex, dice que para mejorar el servicio no hay que quitarle, sino aumentarle al organismo.

Runrunazos

Verónica Díaz, al igual que los coordinadores de programas de otras 23 entidades, reclaman en el Tribunal Federal Electoral sus derechos para promoverse y que les servirían para lanzarse como candidatos. Por lo visto, la súperdelegada quiere resaltar, quiere placearse. Ya no es suficiente colaborar para el gobierno de **AMLO** ni el sueldazo de 126 mil pesos mensuales. Sin fama ni reflectores, ¿qué chiste tendría?, parece ser la lógica de estos funcionarios federales. *** El diputado **Héctor Menchaca** reveló que la Guardia Nacional solo tendría 29 vehículos para los patrullajes en Zacatecas, aunque esperan la llegada de 90 unidades más. Para los de la 4T la Guardia Nacional hasta el momento ha dado buenos resultados, aunque su presencia ha sido mínima.

Las mismas tentaciones

Sigifredo Noriega Barceló*



"El ayuno y las tentaciones de Jesús".
Mateo 4, 1-11

Hoy iniciamos el tiempo litúrgico de Cuaresma, año 2020. El signo de la ceniza pudiera parecer anacrónico, sucio, muy lejos de la sensibilidad del hombre digital de nuestro siglo. Sin embargo, el miércoles de ceniza sigue siendo el día del año que contabiliza más visitas a los templos. Impresiona ver llegar rostros que reflejan las huellas de la vida con sus luchas y fatigas; al mismo tiempo, muestran los deseos de volver a la iglesia donde han sido bautizados. Su decisión de pedir la ceniza muestra la aceptación de la condición humana, su origen, destino y circunstancias.

No hay persona que no permanezca unos minutos hablando con el Padre de todos después de recibir la ceniza. ¿Qué le habrán dicho? Quizás han orado sobre la existencia y sus tentaciones en tiempos de coronavirus y otros bichos que amenazan la paz, la vida, el entorno, el futuro.

Con este gesto sencillo, humilde y profundo nos hemos puesto, otra vez, en el camino de la conversión. Incluye volver a Dios, revisar en ambiente de fe la misión encomendada, alimentar la esperanza de una vida que valga la pena... No hay tiempo más oportuno para buscar y recibir el perdón generoso de Dios y rediseñar una vida cristiana más acorde al evangelio.

Contamos con cuarenta días para atravesar el desierto, celebrar la Pascua de Jesús y visualizar la nuestra. La Cuaresma convierte el tiempo de cada creyente en una oportunidad de oro para profundizar en la fe, cultivar el amor en todos sus modos, purificar las intenciones, afianzar las razones que dan sentido a la vida y lo que contiene.

La experiencia/testimonio de Jesús al hacer frente al Tentador es guía para quienes han decidido emprender este camino hacia la Pascua. El discípulo sabe que afrontará las mismas tentaciones, en nuevos entornos y escenarios. Sería buena inversión espiritual ir directamente al texto de Mateo, ponerse en los huaraches de Jesús, mirar con sus ojos y enfrenar con la palabra en el corazón las diatribas

del maligno. ¿Qué tentaciones? En el fondo son las mismas de todos los seres humanos que buscan ser coherentes en el ser y estar ante los desafíos del mundo y de la iglesia.

Jesús venció la tentación a fuerza de oración, escucha, ayuno y amor sin reservas. Cómo nos vaya, va a depender de la atención a la palabra de Dios, la fe a prueba de todos los virus, la lucidez para vencer las descaradas tentaciones de la mundanidad, la confianza en el plan salvífico de Dios, la constancia en el amor sacrificado... la sencillez humilde para aceptar/vivir todos los días lo que inició el miércoles de ceniza.

"No nos dejes caer en la tentación...", pedimos diariamente en la oración que Jesús, vencedor de todas las tentaciones, nos sigue enseñando. Sigamos el único camino que nos puede conducir a la abundancia y plenitud de la Pascua del Señor.

Bautizado, ¡ponte en marcha hacia la Pascua!

Dios derrame su misericordia sobre todos los peregrinos.

*Obispo de/en Zacatecas

DE PENSIONES // POR WUISHO

MILLENNIALS



CENTENNIALS



PRIENNIALS



W U I S H O

En México, el estado de derecho es un mito

Eduardo Ruiz-Healy* 

El 11 de marzo se dará a conocer la edición 2020 del Índice del Estado de Derecho que desde 2009 elabora cada año *World Justice Project* (Proyecto Mundial de Justicia), una organización no gubernamental basada en Washington, DC.

Este índice es importante porque mide "cómo el público en general de todo el mundo experimenta y percibe el estado de derecho en situaciones prácticas y cotidianas. La evaluación se hace utilizando 44 indicadores en ocho categorías, cada una de las cuales se califica y clasifica a nivel mundial". Las ocho categorías son:

1. Restricciones a los poderes del gobierno, la cual mide hasta qué punto están regidos por la ley los gobernantes determinando "los medios, tanto constitucionales como institucionales, a través de los cuales los poderes del gobierno son limitados y son responsables ante la ley".

2. Ausencia de corrupción mide la percepción en "varias dependencias gubernamentales y considera tres formas: soborno, influencia indebida de intereses públicos o privados y apropiación indebida de fondos públicos u otros recursos".

3. Gobierno abierto mide qué tanto un gobierno "comparte información, capacita a las personas con herramientas para responsabilizar al gobierno y fomenta la participación ciudadana en las deliberaciones de políticas públicas".

4. Derechos fundamentales mide "la protección a los derechos humanos fundamentales".

5. Orden y seguridad mide "qué tan bien garantiza la sociedad la seguridad de las personas y la propiedad".

6. Cumplimiento del marco normativo mide "hasta qué punto las normas se implementan y hacen cumplir de manera justa y efectiva".

7. Justicia civil mide si los ciudadanos comunes "pueden

resolver sus diferencias de manera pacífica y efectiva a través del sistema de justicia civil".

8. Justicia penal evalúa si "un sistema de justicia penal es eficaz".

El Índice del Estado de Derecho 2019, que puede verse en worldjusticeproject.org, se basó en una encuesta realizada en más de 120 mil hogares y entre 3 mil 800 expertos en 126 países. Cada país recibió una calificación de entre cero a uno, donde uno indica la mayor adherencia al estado de derecho.

México se ubicó en el lugar 98 con 0.45, empatado con Sierra Leona, Togo, Kenia, Irán y Mali. Y de Latinoamérica solo estuvieron debajo de nuestro país Nicaragua y Honduras (0.40 cada uno), Bolivia (0.38) y Venezuela (0.28).

El Índice del Estado de Derecho 2019 confirmó lo que siempre se ha sabido, que el Estado de Derecho en México es un mito.

*Twitter: @ruizhealy

Frenar los feminicidios

Marcelo Torres Cofiño*

Cómo no indignarse ante los feminicidios. Todo crimen de odio contra las mujeres es una afrenta contra la sociedad en su conjunto, además de un fuerte llamado de atención a las autoridades y a cada ciudadano en particular.

Nadie debe ser indiferente ante esos hechos.

Todos tenemos una responsabilidad que atender para evitar que sigan ocurriendo. Un México en el que las niñas y las mujeres son lastimadas es uno que no deseamos ver.

Apostar a un incremento en las penas debería ayudar, pero es insuficiente debido a los elevados niveles de impunidad que persisten en México.

De hecho, ese tipo de crímenes se han incrementado en 57% desde 2015 a pesar de que estén estipulados castigos más severos.

Por eso, debemos buscar otras rutas para proteger a las mujeres, de todas las edades. Sin duda, el mejor y más seguro es la educación.

Debemos hacer todo cuanto esté a nuestro alcance para enseñar a las nuevas generaciones a respetar la vida y a evitar la violencia de todo tipo.

Por desgracia, los resultados de una educación bien llevada

a cabo son observables en el largo plazo.

De ahí que, mientras educamos, necesitamos implementar otro tipo de medidas en nuestra comunidad para proteger a las mujeres y a las pequeñas.

De lado de las autoridades es indispensable la creación y difusión de mapas de riesgo, la realización de operativos destinados a la prevención, la organización de brigadas ciudadanas que colaboren en la identificación y protección de mujeres en situación vulnerable, así como el diseño de protocolos que, como sucede en los casos de sismos, expliquen qué hacer cuando una mujer se encuentra en peligro, para que sean difundidos entre la población.

Los ciudadanos, además, debemos estar dispuestos a acompañar a las mujeres hasta que se encuentren sanas y salvas.

No debemos olvidar que algunas de las víctimas fueron agredidas en sus propios hogares, de ahí la necesidad de fortalecer la cultura de la denuncia. Debemos frenar los feminicidios, ¡ya!

*Centro de Colaboraciones Solidarias

Diablo guardián y Punto Final

Pablo Torres Corpus* 

Diablo guardián, novela de Xavier Velasco ganadora del premio Alfaguara 2003 es una de las obras más notables y vendidas en la historia contemporánea de la literatura.

La leí en 2005 y desde entonces es una de las novelas de cabecera; la he leído de corrido cuatro veces en distintas ediciones, y a manera de recreo, regularmente la repaso con frecuencia.

Cuando Amazon anunció que llevarían la historia a la pantalla chica con la coproducción de Televisa, de inmediato dudé sobre el resultado. Es muy difícil que una obra así de intensa fuera a pasar el filtro en la televisión, aunque fuera de paga.

Durante meses me resistí a ver la serie porque presentaría lo que hora confirmo, es malísima.

La corrección política, la actuación de Pig es pésima y un cambio absurdo en la segunda

temporada que nada tiene que ver con el libro; la convirtieron en una de las mayores decepciones televisivas de la década.

El lenguaje. En la novela de Xavier Velasco el lenguaje con que *Violetta* (la protagonista) habla es vulgar y soez, pero muy cotidiano y conocido por los mexicanos. El vocabulario es contundente, las frases son balas que reflejan a la perfección la forma de expresarse de una mujer joven que odia el entorno y conoce todas las "chingaderas".

En la serie eliminaron todo este bagaje, las guarradas y maledicencias.

Adicionalmente jugaron de manera pésima con los tiempos. La novela fue escrita en un entorno y ambiente en el que no existían teléfonos con cámaras, con GPS o *WhatsApp*. Fue escrita en el año 2002 y parte de lo que la hizo la protagonista fue

creíble porque no echaban mano de estos artilugios

Pero, la serie hizo una mezcla del tiempo de la novela con la tecnología actual inconcebible. Si cuando se escribió la novela hubieran existido teléfonos inteligentes con cámara o *WhatsApp*, *Violetta* hubiera triunfado o fracasado en días.

Lo peor es que en la segunda temporada metieron un guion que nada tiene que ver con el libro. En el fondo lo agradezco porque así no mancharon más la obra.

Qué mal lleva el nombre de *Diablo guardián*, qué bueno que hayan dejado la posibilidad de regodearse con el libro sin tener que recordar la pésima serie.

Creo que el sol sale para verlos despertar.

Punto Final

*torrescorpus@hotmail.com

DESPEDIDA // POR LEÓN





APRENDICES DE HOMBRES NUEVOS: DESAPRENDER LA ANTIGUA MASCULINIDAD

Cuando viajamos a una comunidad indígena ocurre que al principio hay enormes silencios y poco contacto porque parece que no hay entendimiento, pero conforme pasa el tiempo, vamos comprendiendo que la idea del tiempo, de las cosas, del futuro o los objetivos vitales son distintos. Pero sólo nos percatamos de las diferencias porque en un tiempo regresaremos al contexto y al lenguaje que nos vio nacer. Sin embargo, si alguien se queda a vivir ahí, y quiere ser parte de esa comunidad, tendrá que desaprender su sentido lineal del tiempo, abandonar la idea que las cosas son meros objetos y aprenderá que lo sagrado está en todos lados. En suma, un cambio de cultura implica necesariamente un penoso proceso de desa-

prendizaje, para hacer posible el ejercicio de los nuevos valores. En el caso en que nuestra cultura a través del tiempo pasa lo mismo: eso le ocurría a los habitantes del Renacimiento, y eso nos ocurre justo a nosotros ahora mismo.

A nuestro tiempo le tocó dejar de creer en el progreso necesario de la historia, y debimos quitar de nuestras creencias obvias, la idea de que en la historia todo iba siempre hacia mejor. Cuando nos enfrentamos en el desfiladero del ecocidio, con los sistemas sociales consumistas o totalitarios, nos percatamos que el 'progreso' nada tenía de bueno. Pues bien, crecimos con la idea de que los sexos eran de naturalezas distintas y los géneros también: que las tareas que encargaban al hombre ser proveedor y a la mujer el trabajo del hogar, y por tanto, donde el primero

debía mandar y la segunda obedecer, dejaron de ser 'obvios' y se nos cayó esa ilusión que duró siglos. En algún momento comimos del árbol del conocimiento y salimos de la inocencia que parecía un mundo idílico, y nos dimos cuenta que, en realidad, era un mundo de opresión. Las sonrisas donde el hombre sentado era custodiado por su mujer e hijos, a la vuelta de la realidad reaparecía con formas deshumanizantes. La tradición nos había mentado. ¡Pero para nosotros era muy obvio que así debía ser!

Para abrazar la verdad de saber que somos exactamente iguales en dignidad, y por tanto, que tenemos los mismos derechos, se debe desaprender el sentido común anterior. Aprender a vivir en horizontalidad implica desaprender el sentido común de la verticalidad. Despertar a este nuevo

sentido de la realidad nos hace ver a los defensores de la esa tradición como fanáticos que se aferran a creencias atávicas que prometían el orden, pero daban dolor y sufrimiento. Las voces del fanatismo opresor hacen lo que siempre hacen: amenazan con catástrofes e inyectan miedo a las buenas conciencias. Hasta el señor satanás volvió a salir del baúl de los recuerdos. También ocurre que los señoritos del dinero toman la (im)postura de señores feudales mientras hacen llamados a la libertad: dan permiso para la revolución. Son cómicos porque permanecen atrapados en la dictadura del macho mientras se llama a la liberación femenina. Lo cierto es que todos somos culpables: aprendices de hombres nuevos. Lo importante es la disposición genuina a desaprender, desandar o des-constuir-nos.

RAYUELA

"Permiso masculino" a la mujer, una de las primeras barreras que hay que derribar.

El próximo 9 de marzo se ha convocado a un Paro Nacional de Mujeres; una huelga feminista que comenzó a visibilizarse y tener mayor fuerza a nivel mundial a partir de 2017, pues en más de 40 países se organizó la interrupción, por un día, de todas las actividades productivas y el trabajo reproductivo que realizan las mujeres.

No obstante, estas paralizaciones laborales remontan a la lucha que hace más de un siglo algunas obreras iniciaron en diversas partes del mundo (Rusia, Austria, Alemania, Estados Unidos, España). El objetivo fue mejorar sus condiciones de trabajo; sin embargo, la mayoría fue reprimida por sus empleadores, de allí la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, declarada por la ONU en 1975.

Hay que tenerlo presente, la estrategia de las mujeres de detener la producción, el trabajo y el aporte a la economía, tiene una nueva cita con la historia, por ello se ha convocado al Paro Nacional. Ahora se conjunta la sinergia de mujeres emplazadas por un denominador común: la protesta por la crisis de discriminación y violencia de género; pandemia que no encuentra límites en los espacios en donde se comete, ya sea familiar, laboral, escolar, universitario, comunitario o institucional; llegando a convertirse en un contexto feminicida, lo que significa que ningún espacio es seguro para las niñas y mujeres.

El Paro Nacional no lo definen, convocan o permiten las y los empleadores, patrones, el Presidente de la República, gobernadores, ni líderes religiosos, políticos o sociales. Lo ha definido la historia del movimiento de mujeres que reivindica el derecho al acceso al trabajo digno, asalariado en igualdad de condiciones y con seguridad social; al ejercicio pleno de todos los derechos humanos, para vivir libres de discriminación y de violencia.

El Paro del 9 de marzo. Las huelgas de mujeres cambian el mundo

ADRIANA GUADALUPE RIVERO GARZA

La historia de las mujeres ha visibilizado que, gracias a los movimientos sociales, ahora el trabajo digno —incluido el derecho a la huelga y al paro— sea un derecho constitucionalmente reconocido a las mujeres. Por lo que, en el ejercicio del mismo, debe respetarse plenamente la dignidad humana de las trabajadoras: del hogar, jornaleras, textiles, maestra, taxista, asistente, servidora pública, funcionaria, militante de un partido político, reportera, defensora de derechos humanos, directoras, diputadas, senadoras, juezas, magistradas, docentes, investigadoras, comunicadoras, fotógrafas, artistas, poetisas, pintoras, escritoras.

Por ello, el principal cuestionamiento al que debemos acudir, cuando pensemos en el Paro del 9 de marzo, no es quién está detrás del mismo, eso —desde mi punto de vista— es ocioso y mal intencionado. Lo que hay que señalar con contundencia es el hecho de que las mujeres, en todas las latitudes, viven condiciones de discriminación y violencia que no deben justificarse, permitirse ni promoverse. La violencia debe ser erradicada de una vez por todas.

En el marco de la huelga de mujeres de este año, pregúntese si la incorporación masiva de las mujeres al ámbito laboral ha implicado el reconocimiento del derecho a salario igual, al

acceso a la seguridad social, a condiciones laborales dignas; si a las trabajadoras domésticas se les reconocen sus derechos laborales; si las mujeres con alguna discapacidad son tratadas con respeto o si en realidad tienen acceso a un trabajo digno. Revise la condición de las mujeres indígenas, en qué espacios y situaciones laborales están siendo contratadas; cuestiónese si las jóvenes tienen acceso a trabajos que permitan su desarrollo profesional. Analice si las adultas mayores tienen acceso al trabajo o, si lo tuvieron, se garantiza su derecho a la pensión digna; si a las mujeres que realizan el cuidado de los otros se les reconoce como trabajadoras; si aquellas que deciden emprender un negocio lo hacen en las mismas condiciones que los hombres; o si las periodistas tienen las mismas oportunidades laborales y salariales que sus compañeros; si las servidoras públicas laboran libres de acoso y hostigamiento sexual. Es más, pregúntese si las mujeres trabajadoras pueden ejercer libremente su derecho a la huelga o al paro sin que sean señaladas, reprimidas, violentadas, persuadidas, se minimice o ridiculice su capacidad de organización.

El derecho a la huelga y/o al paro de labores están enraizados históricamente en la estructura de la resistencia obrera y de las reivindicaciones del trabajo organizado. Más

allá de una visión formal o legalista —ya que este derecho está regulado con base a principios, clasificaciones y procedimientos específicos—, tienen fuerza reivindicatoria, por tanto, pueden comprender intereses profesionales, laborales, económicos, sociales, culturales, políticos, entre otros. Eso no debe perderse de vista, debemos tenerlo en cuenta al momento de ir colectivamente por un objetivo en común. De otra manera, se permitiría desvirtuar la protesta.

El Paro de Mujeres es resultado del ejercicio de un derecho humano, no es concesión de nadie; por lo que hay que dejar claro que no se circunscribe a llamados individuales, políticos, partidistas o de un grupo o movimiento específico; no es propiedad de nadie. Por su naturaleza, se acompaña, se respeta y/o se generan las condiciones para que se lleve a cabo en un ambiente de libertad y seguridad.

El Paro es de mujeres. Para que dejen de vivir en condiciones desiguales y violentas tanto en el espacio privado como el público. Su poderío está en la fuerza reivindicatoria de los movimientos que lo impulsan. Su incidencia está en las redes que se puedan construir a favor de nosotras, de todas.

Ahora se han sumado instancias del gobierno federal, de los estados, universidades, partidos políticos, iniciativa privada, medios de comunicación. El gran logro, este 2020, es que el Paro de Mujeres está en la Agenda Nacional y es un hecho nunca antes visto.

Por ello, en el marco del Día Internacional de la Mujer evite regalar flores o chocolates. Evite mensajes de felicitación. No hay nada que festejar. La conmemoración del 8 de marzo se instauró para la concientización acerca de la condición de las mujeres en diversos espacios y ámbitos de la vida.

Este 9 de marzo que las mujeres paren. Que cada quien lo haga de acuerdo a su interseccionalidad, es la mejor manera de conmemorar. ■

Gracias a los donativos que en su carácter de Vocal Ejecutivo del Patronato Universitario realizó directamente el Ing. Dovalí Jaime, o mediante las gestiones realizadas ante otras personas y dependencias, se enriqueció el acervo bibliográfico de la de la joven UAZ. El 22 de mayo de 1973 el Ing. Armando Vega Iñiguez, Gerente de Proveeduría y Almacenes de Petróleos Mexicanos informa al Lic. Jesús Manuel Díaz Casas, Rector de la UAZ, que la Sra. Ma. Luz Ibarguengoitia Vda. De Graff donará a la UAZ la biblioteca particular de su esposo, acervo conformado por un total de 284 libros.

El 23 de mayo de 1973 el Secretario General de la UAZ el Lic. Jorge Eduardo Hiriart Estrada informa al Ing. Vega Iñiguez, Gerente de Proveeduría y Almacenes de Petróleos Mexicanos haber recibido los libros donados por el Ing. Dovalí Jaime. El 10 de enero de 1974 el Secretario General de la UAZ Lic. Jorge Eduardo Hiriart Estrada le notifica al Ing. Dovalí Jaime que se recibió un lote de libros (198 tomos, con un costo de 27,991.85 pesos) que generosamente donó a la Universidad, mismos que pasaron a enriquecer el acervo de la biblioteca de la Escuela de Ingeniería.

El 14 de junio de 1972 el Rector Magdalena Varela Luján presentó como emisario ante el Ing. Víctor Bravo Ahuja, Secretario General de Educación Pública, al Sr. Rembero Tavazón tesorero de la UAZ quien por indicaciones del Ing. Dovalí Jaime recogerá a nombre de la Universidad un cheque de 500 mil pesos como an-

Benefactores de la UAZ: Antonio Dovalí Jaime (1970-1976)

(parte 2/2)

JUAN MANUEL RIVERA JUÁREZ
Y EVA CABRERA MURUATO

ticipo del subsidio extraordinario que otorgó a la Institución el Presidente de la República Lic. Luis Echeverría Álvarez, para la terminación de la Escuela de Medicina. El subsidio extraordinario autorizado fue de un millón 500 mil pesos.

El 14 de septiembre de 1972 el Rector Díaz Casas agradeció al Ing. Dovalí Jaime por las gestiones realizadas ante el Presidente Luis Echeverría para obtener un subsidio extraordinario de un millón 240 mil pesos para cubrir el déficit de operaciones en el año lectivo 1972 - 1973, en lo que respecta a gastos normales de la Institución por el crecimiento de la matrícula.

El 15 de octubre de 1972 el Ing. Armando Vega I. Gerente de Proveeduría y Almacenamiento de Petróleos Mexicanos, le informa al Rector de la UAZ que el autobús donado por el Presidente de la República para la ECQ, gracias a las gestiones

del Ing. Dovalí Jaime ya se encuentra listo, le ruega disponer lo necesario para su traslado a la ciudad de Zacatecas.

El 17 de octubre de 1972 el Rector Díaz Casas envió un oficio al Ing. Dovalí Jaime en los siguientes términos: "De conformidad con nuestra plática en día pasados, anexo me estoy permitiendo enviarle fotostática de las necesidades urgentes que tiene la Escuela Preparatoria y en especial el Laboratorio de Química. Se anexan cotizaciones de lo solicitado". El 17 de octubre de 1972 la UAZ adquirió otro autobús donado por la Presidencia de la República a través de Petróleos Mexicanos y por conducto del Vocal Ejecutivo del Patronato Universitario, el cual se puso al servicio de la Escuela de Ingeniería.

El 12 de diciembre de 1972 el Ing. Dovalí Jaime le informa al Rector Díaz Casas de un donativo de 25 mil pesos realizado por la firma Siemens, S.A.

a favor del Patronato Universitario. Un año después el 5 de diciembre el Rector Díaz Casas le informa al Vocal Ejecutivo del Patronato Universitario que de conformidad con la aprobación para la construcción de las nuevas instalaciones de la Escuela de Odontología, se procedió a la adquisición de los terrenos donde será construida la nueva Escuela, que dicho terreno corresponde a la Ex - Hacienda de beneficio conocida como "Begoña" ubicada en Guadalupe Zacatecas. La superficie del terreno es de 25054.87 m² y tuvo un costo de 600 mil pesos.

Para cubrir el pago el CAPFCE aportó 500 mil pesos, ya que se consideraba que resultaba más viable construir una nueva Escuela, que seguir invirtiendo en el área tan reducida donde se encontraba en esa época la Escuela de Odontología (primer campus universitario). Los 100 mil pesos faltantes los cubrió la UAZ con los recursos reunidos de las colegiaturas. El Rector recurrió al Ing. Dovalí Jaime para solicitarle la gestión ante el Presidente de la República o ante quien él estime prudente la recuperación de dicho dinero.

Ante todas las acciones expuestas y encabezadas por el zacatecano Ing. Antonio Dovalí Jaime en beneficio de la Máxima Casa de Estudios, consideramos que la Institución tiene una gran deuda con uno de sus más activos benefactores. Es por esto que proponemos que alguna de las Escuelas que se vieron significativamente beneficiadas con su obra, lleve su nombre. Es justo y necesario el reconocimiento a la labor realizada.■

jmrivera@uaz.edu.mx

Las aspiraciones electorales de David Monreal Ávila pronto atravesarán tiempos de pesadilla. Su círculo cercano desestimó la plataforma política en que podría convertirse el Crédito Ganadero a la Palabra, de haberse conducido con cánones administrativos elementales. El sello presidencial era la marca para cuidar, no su candidatura, y el programa se fue al traste todo el 2019.

Es la primera vez que el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), Víctor Manuel Villalobos Arámbula, reconoce en privado, con 23 titulares estatales del ramo, que los mil millones de pesos que David podría dispersar en este 2020 se encuentran francamente detenidos. Todo obedece a las irregularidades que han sido encontradas en el programa que depende del fresnilense.

Así lo confirmó Eduardo Cadena Cerón, secretario de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca (SEDARPA) en Veracruz, el pasado 20 de febrero. Al tiempo en que señaló que en aquella entidad se reportaron problemas en facturas, aretes, nombres de propietarios de ganado, y también se regresaron algunos animales que no contaban con la Guía de Registro Electrónico de Movilización.

Los datos provienen de funcionarios integrantes de un gobierno emanado de la Cuarta Transformación, encabezado por el exdiputado federal Cuitláhuac García Jiménez. Si pareciera esto un tema menor (como lo imaginan quienes rodean a David), dos días antes, el 17 de febrero, la delegada de programas sociales en

Crédito Ganadero en crisis

GABRIEL CONTRERAS VELÁZQUEZ

Oaxaca, Nancy Ortiz Cabrera, ofreció más pistas de la oscura trama.

Beneficiarios programados para recibir vaquillas durante el 2019, en la zona de Tuxtepec, fueron notificados de la cancelación de apoyos. El programa de repoblación de hatos ganaderos, según la funcionaria del Gobierno de México, había sido detenido en Oaxaca gracias a las protestas de los gremios ganaderos del Istmo de Tehuantepec y de la Cuenca del Papaloapan.

Como antecedente inmediato, Noticieros Televisa puso al aire 13 minutos y 30 segundos de reportajes que desnudaban los vericuetos del Crédito Ganadero, a una vasta audiencia tanto en redes sociales como en la señal abierta de televisión. Ni duda de que las imágenes del Coordinador de Ganadería rebasado por su contexto tendrán resonancia durante las próximas campañas.

David Monreal Ávila puede estar seguro de que perdió el control que un día presumió sobre el Crédito Ganadero. Permanecerá, sí, como "titular" del reparto de vaquillas, aunque en los hechos la SADER es quien evalúe en su conjunto los lineamientos con los que darán destino al presupuesto de este año, con un marco jurídico copioso en "candados".

A la Coordinación Nacional de

Ganadería no le sobrarán procesos de fiscalización durante el 2020, y David, además, deberá de responder por la cuenta pública del programa en el 2019. De ahí que suponga que lo mejor sea abandonar a tiempo el barco federal. Una presunción motivada por el nerviosismo y que, de realizarse, no hay manera de que le otorgue una salida "digna".

Capitular de esa forma ante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador no es otra cosa que una sentencia anticipada de muerte política. Sin embargo, la posibilidad de renunciar no desaparece de entre los escenarios a decidir por parte del fresnilense. Vaya paradoja: con el Crédito Ganadero lejos de su alcance tendrá que prepararse para rendir cuentas del grave desaseo administrativo, o salir por la puerta chica y sin futuro próximo.

La política local tampoco le viene bien al Coordinador (de nombre). Su proselitismo anticipado no va más allá de las fotografías y las editoriales de salvavidas. La elección en la Unión Ganadera de Guadalupe no sólo sumó una derrota patrocinada por sus "operadores", Héctor Méndez de Lara ayudó igualmente a explicar por qué el Crédito Ganadero se encuentra hoy en un pantano.

"Tito" Méndez arrastra un pasado

ominoso. En 2005 recibió la "sugerencia" del delegado de la extinta SAGARPA, Francisco Javier López García, de desertar de la Unión Ganadera Regional de Zacatecas que había entrado en conflicto interno por señalamientos de desvío de recursos, malversación de fondos, y una administración hundida en sospechas de corrupción.

Dos años después, en febrero del 2007, fue echado del Comité Estatal para el Fomento y Protección Pecuaría (CEFOPP) nuevamente envuelto en denuncias por malos manejos, enriquecimiento personal, y la posible pérdida del estatus sanitario del ganado zacatecano. Luego, en 2008, "operó" la elección de Miguel González Valdez al frente de la UGRZ, con recursos de dudosa procedencia.

Quien expuso la compra de "votos de muchos delegados con cheques personales por 200 mil pesos cada uno" para que Miguel González pudiera reelegirse "con dinero de incierto origen", fue nada menos que Nemesio Vázquez García, hoy "encargado del programa (del Crédito) Ganadero", según un boletín publicado en la página web de David Monreal el pasado 11 de mayo del 2019.

Otrora enemigos, Tito y Nemesio hoy tejen los hilos del Crédito Ganadero para el Coordinador Nacional. Y la muestra fehaciente de cómo aterrizaron el programa a nivel local la ofreció Méndez de Lara, el pasado sábado, cuando condicionó un millón de pesos de la federación a cambio de votos para su planilla.■

Twitter: @GabrielConV

El feminismo a debate

LUCÍA MEDINA SUÁREZ DEL REAL

“Salí del clóset como feminista” me decía una joven de 25 años, a quien pregunté sorprendida por esa expresión (salir del clóset) que nunca antes le había escuchado ni siquiera para referirse a su bisexualidad, que saca canas verdes a parte de su familia.

Lo reafirmó, me dijo que le había costado más asumirse feminista que bisexual, porque consideraba que muchos de quienes aceptaban bien su orientación sexual rechazan mucho de lo que consideran feminismo, o bien, aunque tienen simpatía con varios postulados, no coinciden con algunos otros, lo que los hace pensar que no cumplen con los requisitos para asumirse feministas.

Lo que entonces me parecía anécdota juvenil, de repente se convirtió en debate público, y “salieron del clóset” como feministas quienes siempre se habían portado como adversarios, quienes a los pañuelos verdes les llaman trapos y anteponen los celestes, quienes han legislado contra los derechos reproductivos y sexuales de las mujeres y han contribuido a sembrar y repetir la idea de que las mujeres tendrían que ser abnegadas y “cargar su cruz” antes que “deshacer una familia” pese a que en ello se les vaya, literal, la vida.

La situación desnuda el continuo debate entre las formas de entender los feminismos, debate que a veces se da por muerto porque el banal tratamiento mediático, aunado al atrincheramiento en los prejuicios no dejan paso a la información.

Todo se resume por ejemplo en decir “a favor o en contra” del aborto sin distinguir si esa pregunta se refiere a la despenalización, la legalización o su implementación como método anticonceptivo. Sin explicar en qué causales, en qué plazos, con qué métodos, etcétera.

Se asume como enemigo a todo el que rechaza los métodos de protesta con grafitis y quema de instalaciones públicas.

La consigna que asume a los varones como “potenciales violadores y feminicidas” genera ámpula en hombres, pero también en mujeres que ante esa frase hablan de sus hijos, de sus hermanos, de sus padres, mientras en la contraparte se les dice que sí, que el aliado de una puede ser el acosador de otra.

Me sorprende leyendo a mujeres heterosexuales y feministas dando por cierto que el feminismo llama a ser lesbiana, tal como aseguran algunos de los más anquilosados críticos.

Me impacto por ver en arena movediza lo que ya daba por hecho: que una mujer trans es una mujer y por tanto una probable feminista, para descubrir quién considera que no tiene lugar en la lucha.

Sonrí con el desconcierto que percibo en hombres a quienes considero compañeros de muchas luchas que se preguntan si tienen manera de ayudar, si deberían decirlo, si “autorizan” a sus empleadas a parar el 9 de marzo, o si hacerlo les valdrá que les digan que “nadie necesitaba su permiso”.

La llamada sororidad que por un momento pareció el camino, se ha topado con otras formas de agrupamiento que pulverizan la posibilidad de la unión generalizada: como la diferencia de clases sociales, o bien, la trinchera desde donde se trabaja por las mujeres (activismo, periodismo, gobierno, etc).

Poco se habla ya del tiento con el que se asumieron las denuncias anónimas por redes sociales de violaciones y acosos luego del suicidio de Armando Vega Gil, y después de dar por ciertas todas de ellas, con el argumento de que de acuerdo a estudios, solo el 2% de las denuncias de ese tipo son falsas.

Y con esos debates, llegan otros nuevos y quizá aún más interesante: por ejemplo si el paro del 9 de marzo lo seguirá siendo, aunque ya será más bien una “falta con permiso” porque no hay mejor forma de terminar con una protesta que institucionalizándola.

Que si esto es la inauguración de un feminismo que se ha hecho llamar neofeminismo vacacional porque aprovecharán “el (mal-llamado) puente”, porque quizá no habrá conciencia pero nunca falta el ánimo de tomar un día libre.

Y se discute también si lo mejor será como dice el cartel, que no haya niña en la escuela ni una joven en la universidad, o bien si al contrario se tendría que salir el doble, para que haya más mujeres y más niñas en espacios públicos y en espacios de poder.

Todos los debates abiertos parecen ser la nueva realidad, y que bueno. Está la ocasión servida para el diálogo, para el encuentro y también para el desencuentro entre las muchas visiones de entendernos. En esa deconstrucción y reconstrucción está el camino. Ya se ha ganado. ■

La simpática historia de un miércoles con o sin ceniza

CARLOS DE SANTIAGO

No se preocupen más, no necesariamente la existencia tiene que regalarnos por fuerza algún motivo por el cual debemos sentirnos felices o contentos o tristes o decepcionados, al contrario el único motivo que necesitamos para sonreírle a la existencia es el de ¡Estamos vivos!

La columna de esta semana estará simpática ya que su servidor cumplirá años pronto y pues espero que sonrían como lo hago cada que me aviento esta columna, donde siempre tengo motivos para escribirla, a veces me faltan palabras por decirles, en ciertas ocasiones me sobran, pero bueno aquí andamos y si alguna vez me leen dos o tres veces en una semana no se sorprendan, a veces no tengo mucho que hacer por las tardes y de esto a nada, pues mejor esto. Y mientras tanto los invito a pasar a leer nuestros breves comentarios sobre la vida, al final si no se las cuento ya vendrá el FB, a donde todos le creen y nadie le cuestiona.

A darle que hoy es miércoles y quizá algunos no van por la ceniza, pero ya están bastante “tatemados”.

Recientemente el “corona virus” dio un acelerón y parece que va con tocho y ya tiene como 70 nuevas “probables” víctimas todo esto, porque al viceministro de salud pues dio positivo de este letal virus que ronda por el mundo, según se sabe dio un anuncio del avance ante más de 50 reporteros el mensaje lo dio sin ningún cuidado, sin ninguna atención y dicho sea de paso ya se veía “malon”. Confiamos en que todos se atiendan rápidamente, al final de cuentas todos tienen familia y la irresponsabilidad de un personaje no tiene que marcar la vida entera de más personas. A que voy con esto. A que en todos lados se cuecen habas, aquí andamos con el tema de los tratamientos de Cáncer y de VIH es un hecho que hay fallas, es un hecho que no se ha logrado estabilizar el país en 14 meses desde que el actual gobierno lleva las “riendas” del país. Y vaya que somos un país donde hemos pasado de todo, desde los “tratamientos” con agua que les daban a niños en Veracruz, desde los “negociazos” por comprar medicina 2 días antes o 2 días después del tiempo máximo. Si estimados lectores la salud, la pobreza y la delincuencia siempre habían sido el negocio clientelar, lamentablemente estos actos reiterados se habían convertido en costumbre y todavía hay quien dice.

“Estábamos mejor cuando estábamos peor”.

Esto no quita del renglón que las fallas existen, apoco creen que el gobierno de la república está haciendo bien TODAS las cosas, obvio no. Sin embargo, la comparativa con los anteriores gobiernos no las hay, quizá el FB es el que te avisa, pero ¿Recuerdan la última vez que no batallaron por medicamento, por atención médica, por camas en los hospitales? Ni le intenten, siempre hemos pasado por eso, actualmente en la “limpia” tienen que salir manchados muchos y confiamos en que “realmente” salgan y sino pues bueno ya vienen las elecciones en 2021, habrán de “recordarlo” pero de verdad

recordarlo con la información veraz, porque ¡Aijolas! Eso de los “trucos” de edición pues están barbaros. Hace poco su servidor leyó varios estados donde decían que un sujeto “insultaba” en su cara al presidente y dije ¡Pues bueno, no a todos les tiene que gustar todo lo que haga! Y entonces me di a la tarea de buscar el video ORIGINAL y pues sin insultos, sin raspar y sin denostar, es más creo que le rascar y besarse las manos, no se vayan con las fintas.

Cambiando de tema dejando de lado las “pifias” de los nuevos comunicadores que tal las “notas” que no anotan, como ya se los había anunciado hace como 1 mes o poquito menos como 2 meses ya andan a todo lo que da las nuevas formas de “ganar” todo o “perder” todo en materia electoral y a esto le llamaremos Candidaturas Comunes y en las cuales pues andarán 4 o 5 candidatos por cada lotería electoral, perdón, boleta electoral en las 15 elecciones que tendremos el año que viene y dirán pues bueno, porque nos habla de polaca. Pues en días pasados salió la foto de los dirigentes de varios partidos políticos en zacatecas y hacían mención a las llevadas y traídas candidaturas comunes y alianzas de facto, que si el miedo, que si doña pelos tiene “mello” que si la manga del chaleco y la “mandarina” sin gajos.

Tengan la certeza tristemente que, independientemente de quien gane o quien pierda la elección, los únicos que bailaremos seremos los ciudadanos, porque en una de esas nos tocara mantener a 12 partidos políticos entre locales y nacionales.

El voto dividido, fragmentado, coaligado o común lo único que hará es que nos costara más.

En próximos días verán “cuasi” nacer a un partido político nacional que se llamará FUERZA SOCIAL POR MEXICO no duden, extrañen y mucho menos se sorprendan ver a varios “famosos” políticos de “izquierda” jugarle al saltarín y “brincar” de barco. No les diré quienes serán, solo les paso el consejo, los movimientos tienen causas, hombres y mujeres, jamás de los jamases NOMBRES.

Y ya para terminar la columna de chile, mole y pozole, solo me queda agradecer a la existencia que me da la oportunidad de vivir cada día y estar acompañado de personas maravillosas, que sin dudarle me entregan su cariño, amor, respeto y otros tantos, solo me entregan ¡Tolerancia!. Es innegable que sin ella el mundo sería distinto y con ella en todos los rincones sería aún más distinto.

Los invito a agradecer cada momento que tienen en este plano, al final de cuentas la certeza en la vida siempre será la muerte y sino aprovechemos los 2 segundos que tenemos, habremos vivido 100 años sin ser FELICES.

Consejo recomendación: no pierdan el anuncio de FUERZA SOCIAL POR MEXICO son los HACES que tienen debajo de la manga algunos políticos.

Sabían que: hoy puede ser su último día de vida, no se queden sentados ¡VIVANLO!

¡ANIMAS! ■



Puro Veneno

EN BOLA

Tras reunirse con el secretario de Gobierno, Jehú Salas, la "nueva oposición", encabezada por el tricolor José María González, reclamó a la senadora Soledad Luévano, de Morena, que demuestre lo que en su columna de *Excelsior* señaló: "El narcogobierno de Zacatecas". Hasta la invitaron a que se una al Grupo de Coordinación Local, ¿dónde se sentará? La alianza PRIAN (y lo que se acumule) le llama "Acuerdo por la Paz". De la tribuna del estado a la de la Cámara Alta, Chema González criticó que 2019, con el presidente López Obrador, fuera el de mayor número de víctimas del crimen, olvidando que a nivel local no cantamos mal las rancheras. El gobernador Alejandro Tello la ha sufrido, apenas librando en el año reciente, con niveles de violencia en ascenso desde el sexenio de Miguel Alonso. Ahí te hablan, legislador.

AL TÚ POR TÚ

Ante la embestida de los que antes pidieron no politizar el problema de la inseguridad, los de Morena salieron al quite, no sólo por Soledad Luévano y por su mero mero AMLO, sino también para aclarar que el reclamo derivó de que la explicación del gobierno estatal a los hechos violentos del fin de semana se diera 72 horas después. Ya sabemos que "son días de descansar", opinó Omar Carrera, pero la tardía respuesta fue "de pena ajena". En la guerra de quién sabe más artículos, Héctor Menchaca se unió para intentar una especie de defensa, en la que reconoció que el combate a la inseguridad ha sido una "tarea titánica" (qué bueno que ya se dieron cuenta) y que, si la Guardia Nacional no ha podido llegar a todo el estado, es porque apenas tiene vehículos... los que le debería dar el gobierno de México! Mejor así déjale, camarada, le mandaron decir.

NO SE LE OLVIDA

Pero el que se llevó la tarde fue el diputado Chuy Padilla, quien lanzó una seria recomendación al gobierno del presidente López Obrador: como que no le anda midiendo al poder de las mujeres, advirtió. "Pregúnteme, me consta", reconoció el también guinda, entre risas. Mientras, en las oficinas de educación, a la secretaria Gema Mercado le pillaron los oídos. Y es que con episodios machos que han protagonizado el legislador y otros, como el perredista José Juan Mendoza, quién creía el posicionamiento de la Comisión Permanente a favor del "Un día sin mujeres". Oootros que se cuelgan. Así de sospechosa resultó la postura como la lista de los registrados para el Consejo Consultivo de Derechos Humanos, entre los que figuraron el líder del frente local por la familia, Erick González Neri, y el presbítero Manuel Félix Chacón. ¿De plano?

UNA BUENA

Viboras (y de esas muy criticonas) coincidieron en que se debe reconocer al gobernador Alejandro Tello como director de Prevención y Reinserción Social. El hasta ayer subsecretario de Transporte, quien permanecía relegado en la actual administración, llega para sustituir a Adán Jiménez, la cabeza que rodó luego del caso de la interna violada en la cárcel distrital de Calera. A Rivera Villa lo respalda un amplio curriculum que incluye su paso por el Centro Federal de Reinserción Social en Almoloya, la dirección de la Colonia Penal Federal de las Islas Marias y en la Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Secretaría de Gobernación, nomás. Y se nota que hay esperanza en la Secretaría de Seguridad Pública, con la sonrisa que tenía el titular Ismael Camberos en la foto.

-Doña Chilo: Bueno, ahora sí ya se fue Doña Remilgos. Ya saben, todas en la plaza con su pañoleta verde, para marchar y protestar. ¡Abajo el sistema patriarcal! ¡Vivas nos queremos! ¡Sí al aborto!



RELATOS DE LA HISTORIA PATRIA

Felipe Andrade Haro

Crónicas rancheras (7-2020)

Ésta es una de tantas historias, tan comunes y tan cerca de nosotros, que parecen la pura neta. Pero la realidad es más méndiga. Chale.

Las vecinas de la colonia "Liberación Femenina", discuten las acciones a desarrollar el 9 de marzo.

-Doña Chilo: Compañeras, nos reunimos el día de hoy para ir preparando las actividades que tendremos con motivo del "Día Internacional de la Mujer". Así que doy por iniciada la reunión y escucho propuestas.

-Doña Guille: Pues les informo que ya hablé con el Padre Abel, quien nos hará el favor de dar la misa a las 11 de la mañana. Ya ven que él nos apoya mucho.

-Doña Chilo: Mmmmmmm. Alguien más.

-Doña Guille: ¿O ya no quieren misa, herejes?

-Doña Lola: Nadie dijo nada, Guille, así que no se ponga flamenca.

-Doña Guille: Pues acá Chilo hizo una cara de pocos amigos, por eso pregunté.

-Doña Chilo: Sí, Guille, habrá misa. Pero una celebración normal, nada de rosarios de 2 horas como acostumbra. Y que alguien más lea las lecturas, porque usted se echa unos rollos de su ronco pecho que nada tienen que ver con la misa. El año pasado hasta habló mal de quienes se pintan el pelo y las uñas y eso no viene en la Biblia, como dijo el padre. Si a usted no le gusta algo, bien, se le respeta, pero no ande inventando nada.

-Doña Guille: Pues el señor cura me dio permiso y no tengo que ocultar que buena parte de la violencia es por la forma en que nos comportamos.

-Doña Lola: De acuerdo, misa y se acabó. ¿Alguien más?

-Doña Mère: Pues las muchachas y yo vamos a representar una pequeña parte de la novela

Mujercitas, nada más que cambiamos un poco los diálogos para que se oiga la voz de la mujer. Acá las hijas de Doña Tere que estudian en Letras de la Universidad nos están ayudando.

-Doña Guille: ¡Jesús, bendito! Nada más no vayan a decir malas palabras como el año pasado. Se oían hasta el Vaticano. Sólo pido decoro.

-Doña Chilo: Yo apruebo la obra como la hayan hecho las muchachas. Las palabras no son buenas ni malas, son

sólo palabras y nada más.

-Doña Guille: (En voz baja) ¡Bola de viejas ordinarias!

-Doña Lupe: Las niñas de la escuela primaria van a recitar poemas de Sor Juana Inés de la Cruz.

-Doña Tola: Y las de la prepa presentarán un documental que hicieron. Les quedó muy bonito, se llama: "Que se oiga nuestra voz". Ya lo vi y hasta las lágrimas

EL TUCOM /yo



se le salieron de la emoción.

-Doña Guille: Pues yo lloré cuando vi "Coco", qué bonita película y muy moral, por cierto.

-Doña Chilo: (Roja del coraje por la interrupción). Bien después de escuchar la maravillosa aportación de Guille al cine, sigamos.

-Luchita (hija de Doña Lola): Nosotras hicimos pañoletas verdes para que las usemos ese día y con ello digamos que estamos en lucha contra el sistema patriarcal corrupto.

-Doña Guille: ¡En el nombre sea de Dios! ¿Qué quieren, que andemos de encapuchadas? Pues si no somos bandoleras; no andamos destrozando ni pintarrajando la Catedral. Somos mujeres, pero temerosas de Dios. Yo me niego a que andemos como esas muchachas locas con los pechos de fuera haciendo figuraciones. ¡No, no y no! Exijo respeto.

Doña Chilo: ¡Silencio! Mire, Guille, aquí todas hacemos propuestas y a nadie le decimos que no. Usted ya dijo de su misa y tan tan. Además, traer una pañoleta es un símbolo de lucha. Y las muchachas se fregaron varios días para comprar la tela y bordarla muy bonito. Y se pone la pañoleta o no hay misa. ¿Cómo ve?

-Doña Guille: Pues me niego y le voy a decir al padre Abel. Y no cuenten conmigo. ¡ATEAS! (Guille se va de la reunión rezando un Padre Nuestro).

-Doña Chilo: Bueno, ahora sí ya se fue Doña Remilgos. Ya saben, todas en la plaza con su pañoleta verde, para marchar y protestar. ¡Abajo el sistema patriarcal! ¡Vivas nos queremos! ¡Sí al aborto! Esto se va a poner bueno.

¡SI SOR JUANA VIVIERA, CON NOSOTRAS ESTUVIERA!



CRÓNICA PARLAMENTARIA

Cuquis Hernández

Este día pusieron sobre la mesa el escabroso y terrorífico tema de la inseguridad, que sin duda seguirá dando de qué hablar, mientras sigan apareciendo víctimas y más víctimas

El mal nos acecha de día y de noche

A mucho más de lo acostumbrado, este martes en el Congreso la sesión ordinaria de la Comisión Permanente se prolongó casi hasta las 14 horas con cuatro puntos en el orden del día, pero otros cuatro en asuntos generales. Es mucho si se considera que han estado tratando uno o dos puntos que cuando mucho, despachan en una hora.

Y como se les va haciendo rutina a los diputados, este día pusieron sobre la mesa el escabroso y terrorífico tema de la inseguridad, que sin duda seguirá dando de qué hablar, mientras sigan apareciendo víctimas y más víctimas, llámense venganza del narco, niñas, estudiantes, mujeres..., y no bastará con que las autoridades se echen la bolita unas a otras, ni dar un ultimátum, ni mucho menos bastará con tener buenas intenciones para abatir el cáncer más letal de nuestros días.

Este mal va mucho más allá de la propia imaginación, de los recursos económicos que empleen para abatirla, y de que entre partidos políticos pretendan sacar raja política ante el supuesto de que el gobierno en turno no puede. Y es así de simple, un cuento de nunca acabar mientras siga en decadencia la enseñanza de valores.

Y bueno, de acuerdo con el desarrollo de la sesión, comenzó Lizbeth Márquez, la diputada migrante, dando lectura a su iniciativa de punto de acuerdo, que fue aprobada como asunto de urgencia, consistente en el exhorto que se hace a la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) para que, dentro del sistema universitario proporcione y garantice, en todos los ámbitos, un trato igualitario a los jóvenes zacatecanos sin distinción de su lugar de nacimiento o residencia, y que les permitan un desarrollo educativo igualitario.

Liz habló sobre los actos de discriminación a todas luces evidentes que padecen los jóvenes que han vivido en México y Estados Unidos, los llamados dreamers, a quienes no les dan el trato de respeto que merecen bajo la excusa de que son "extranjeros", lo que, en efecto, es "muy triste no ser ni de aquí ni de allá".

Llamado del Presidente /yo



De manifestaciones y otras cosillas

Y le cuento estimado lector que, como siempre, hubo faltistas; al principio votaron nueve diputados; luego el número aumentó a 11. La sesión comenzó como a las 11 y media, puesto que la comisión, la pesada que dirige José María González Nava, "Chema", recibió al alcal-

de de Zacatecas, Ulises Mejía, quien les llevó una propuesta para reducir los costos que subió al máximo nivel la Junta Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado (JIAPAZ).

A la par, unos trabajadores de la Confederación Nacional Campesina (CNC) se apostaron afuera del Congreso para manifestarse porque, dijeron, tienen dos meses sin cobrar

su sueldo, por lo que con desesperación pidieron la intervención del gobernador Alejandro Tello como máximo priista para que les ayude a resolver.

Y se veía tan solo el recinto sagrado, que de pronto hicieron más bola afuera, los reporteros que estaban en la sala de prensa y gente en el vestíbulo, mientras el morenista Héctor Menchaca se aventaba un rollo sobre el reto del cuidado del medio ambiente. Tanto habló que, al sentir que la garganta se le secaba pidió: "¿me regala un vaso con agua?". Por cierto, su iniciativa con proyecto de decreto para hacer reformas al código territorial y urbano para el estado y sus municipios fue aprobado también de pronta y obvia resolución.

En asuntos generales se habló del feminicidio y del movimiento de "un día sin nosotras" programado para el 9 de marzo; el presidente de la mesa, Omar Carrera hizo el pronunciamiento respecto de que la Legislatura se suma al paro nacional.

Aaaantees, Omar Carrera habló de la indignación que hay en el estado por la impunidad con que últimamente se cometen los delitos. Y cuestionó "en manos de quién estamos; parece que de nadie".

É hizo un llamado al gobierno de Alejandro Tello para que actúe en caso de quienes no puedan con el cargo, que se vayan. Y hasta mencionó a su jefezo, nuestro presidente PC, quien desde la mañana tuvo que dar un "manotazo" a la mesa...¿?...perdóooooo?, se preguntaron algunos: ¿manotazo?, cómoo, si casi se queda dormido cuando habla...Pos bueeeno.

Otro que nomás no gusta nadita es el también morenista Jesús Padilla, que cuando pide subir a tribuna para hablar sobre sus ya trilladas "reflexiones", los de afuera casi hasta se persignan (que malos); al término de su intervención esta vez, alguien dijo, "al cabo nadie le entendió", y sueltan las risas. Maloras.

En fin, un campesino que se tomó muy en serio de que el Congreso es la casa del pueblo entró justo cuando hablaba Padilla, leyó su nombre en la tele, luego se pasó hasta el fondo, tomó un vaso, se sirvió agua caliente y se hizo un suculeto café. Es de esos momentos que hacen agradable el día.

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?



RICARDO MONREAL ESTRENA LIBRO. Apenas el año pasado **RICARDO MONREAL** regresó a su tierra, Zacatecas y Fresnillo, por supuesto, para presentar dos libros de su autoría, relacionados con el presupuesto y el empoderamiento de las mujeres. Este 2020, el fresnillense ya tiene otro texto preparado para presentar en marzo, ahora en el Centro Platero, por lo que se espera que acuda un montón de gente. Su libro se titula *Péndulo político. Experiencia mexicana: ¿izquierda o socialdemocracia?* Y lo presentará el 21 de marzo, a partir de las 10:30 de la mañana, lo que también quiere decir que será un evento para largo.

SE REÚNEN MONREALISTAS ARREPENTIDOS.

Cada vez se está haciendo más cotidiano ver a grupitos políticos en las distintas cafeterías de la capital y la zona conurbada. Uno de estos grupitos se juntó en una reunión a la que convocó **JAVIER MENDOZA**, el exdelegado de Relaciones Exteriores, quien invitó a varios personajes para tratar de armar un proyecto político. Entre los consabidos personajes se ubicó a **JULIA OLGUÍN SERNA**, **ELÍAS BARAJAS ROJO**, **JAVIER REYES ROMO** y hasta **GUMARO ELÍAS HERNÁNDEZ ZÚNIGA**, quien ahora es regidor del Ayuntamiento de Río Grande, sorprendiendo a más de tres por su presencia en este minicónclave. Da miedo lo que estarán fraguando... prepárese...

MIGUEL RIVERA, A REINSERCIÓN SOCIAL.

El licenciado **MIGUEL RIVERA VILLA**, hasta ayer subsecretario del Transporte del Estado, ahora cambió de silla, de donde despachaba en la colonia CNOP, y ahora tomará decisiones en la Dirección de Prevención y Reinserción Social, desde la avenida Universidad. Llega en sustitución de **ADÁN ROSARIO JIMÉNEZ SÓLANO**, quien terminó bailando con la más fea, luego de la riña en el Cerereso de Cieneguillas, donde casi murieron 20 reos. Así que a **RIVERA VILLA** no se le desconoce la capacidad y experiencia en algunos ámbitos, pero de que se sacó la rifa del tigre, se la sacó... y sin haber comprado boleto.

¿QUIÉN LLEGARÁ A TRANSPORTE? Y bueno, ya que se están tapando unos hoyos, pero se están destapando otros, la Subsecretaría del Transporte que deja **MIGUEL RIVERA VILLA** aún no tiene valiente que se anime... o que lo impongan. Por el momento se escuchan como integrantes de una tema que está en el escritorio del *góber* **TELLO** al famosísimo **FREDDY BARAJAS**, recién desocupado de una delegación federal, y a **ROBERTO LAMAS ALVARADO**, quien fuera jefe de giras del *góber* y que luego anda de arroz de todos los moles. También se escucha a **GABRIEL MORALES**, a quien se le identifica como fiscal de la FGJEZ, pero en Fresnillo, por lo que por estos lados no se escucha mucho que digamos, pero por algo ha de estar en la lista. ¿A usted quién le gusta para que lidie con los concesionarios del transporte público?

ULISES, AL RESCATE DEL DEPORTE. La llegada de **FRANCISCO JAVIER CORTÉS NAVIA** al Instituto del Deporte del Gobierno Municipal que encabeza **ULISES MEJÍA HARO**, le está dando otro aire a este sector, que no digamos que está del todo olvidado, pero sin duda le hará mejor. **ULISES** está mostrando que tiene buen ojo para detectar las áreas de oportunidad de mejoramiento de la ciudad, tanto en el aspecto urbano, como en su máspreciado elemento, que son los ciudadanos, y ya tiene en la mira las Olimpiadas Comunitarias, en las que participará la gente de las 22 localidades y también habrá un Torneo de Barrios, que contempla distintas disciplinas deportivas. Así que hay que prepararse para jugar o, al menos, ir a echar porras pues...



POLITQUERÍA

Gloria Jean's
COFFEES
zacatecas

SALA DE JUNTAS
SALA CON PANTALLA HD Y BAÑO.
AMPLIACIÓN DE SALA PARA 10 PERSONAS.
RESERVA CON ANTICIPACIÓN.

VIALIDAD ARROYO DE LA PLATA 62, GUADALUPE, ZACATECAS.
JUAN DE TOLOSA 810, ZACATECAS, CENTRO.



-A ver mi David, sonría para la foto...

MIÉ
26 | FEB
2020

#Cuidado con el TREN DEL MAME

by: Alberto Amador



Soledad Luévano
15 min •

Le pedí a CONAGUA por las buenas que nos ayudaran a eliminar los aumentos al agua potable en Zacatecas.

Parece que no saben escuchar, ahora lo intentaré por las malas. Es por una buena causa.

38

7 comentarios

#Desatada

Ay no, ni cómo ayudarla... otra vez la c-nadora LUÉVANO se desató y se fue contra la JIAPAZ, pero ora, involucrando a la Conagua ¡ni cómo ayudarla! Lo (Luego) les salió el tiro por la culata, porque los Superultramegadelegados impugnaron el no poder promocionarse, algo quieren y no es dinero... finalmente, otros que sí andan pegados con la 4T son los guadalupenses, onde consiguieron máaaaaa apoyo de Pemex pa'l bacheo... pero, pásellele al pollito:

El intento desmedido de que el asesor que no sabe qué responder cuando le cuestionan cuánto gana, ya sobrepasó límites. Al parecer, no anda muy bien de su cabeza, que ya hasta amenazó a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) de que si no les ayuda, pos se les echará encima...

Tal vez, NETITO ya se dio cuenta de que ésta problemática no será su trampolín a la fama y pues ya hasta se anda bronqueando con las ligas mayores de la 4T... ¿A dónde vamos a paraaaaaaaar? La neta es que ya nadie les cree y pues, las canastadas eso son y hay que exhibirlas.

Textualmente la c-nadora dice en su feis: "Le pedí a CONAGUA por las buenas que nos ayuden a eliminar los aumentos en el agua potable en Zacatecas. Parece que no saben escuchar, ahora lo intentaré por las malas. Es por una buena causa". ¿Pero qué necesidad? ¿Pará qué tanto problema? ¡Las cosas se arreglan internamente!

¡Tan fácil qué's leer la Constitución y ver quién es el que debe proveer los servicios públicos... si hasta para ser menso, se estudia! ¿Siono razaaaaaaaa? Pero el ridículo ya está hecho... ¡En su salud lo hallarán, diría mi madre..."



¿On ta la austeridad? ¿On ta la congruencia con la causa? ¿On ta el lopezobradorismo? ¡Ni ideal! Y es que ahora vareos superultramegadelegados de 24 estados, por supuesto incluyendo a VERO DÍAZ, ya mandaron sus impugnaciones al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para poder promoverse libremente.

Según reportan los medios nacionales, "Ahora, los superdelegados del gobierno federal en los estados, así como los subdelegados, los asignados como funcionarios regionales y los servidores de la nación tienen registradas sus impugnaciones para que desde la Sala Superior se resuelva no sólo que no sean sancionados, sino que puedan ejercer libremente la distribución de los recursos y la promoción de logros gubernamentales, principalmente en el contexto de los próximos procesos electorales", ¡Queoovooooo!

Ojo, todo pegadito al próximo proceso electoral... ¡Dior mío! Se ve que quieren echar el brinco y no sólo andar haciéndole como que trabajan... ya vimos que nomás van a sacar más raja política. ¿Qué novedad, vedáaaaaa?

Ojalá que no les den nada... o que como dijo AMLO, que se les castigue por querer sacar provecho de su cargo político pa' seguir escalando... si se quejaban del RIP por hacer eso, pero son los primeros en retomarlos. ¡Ni cómo ayudarlos!



#QueSeNote

No todo es gris en la 4T, ya vimos que algunos de los actores políticos de la actualidad, como lo es JULITO CÉSAR CHÁVEZ, quien se fue a gestionar a Pemex asfalto pa' terminar con todos los baches de su municipio. Cuestión juuuuuuusta y necesaria, porque está muy carbón eso de estar como la luna.

La gestión se traduce a 120 toneladas de mezcla asfáltica y a 20 mil litros de gasolina magna, con valor de 1 millón 907 mil 295 pesos, pa' que se tenga con qué tapar los hoyos y pos la gas pa' moverse...

¿Ve que si se puede? Agarre las relaciones buenas, haga contactos y úselos pa' bien, ¿pa' qué peliar? Se ve que es más la voluntad que tiene la Federación que las ganas de fregar. Le digo, no todo es color de rosa, pero las cosas buenas también hay que decirlas.

Así que esperamos que sea neta esto de que se acabarán los baches... ¿siono razaaaaaa? Estaremos pendientes



#Próxima Estación

Aguas, aguas que apenas estamos empezando con esto y senos vienen nuevas ideas por acá... ¡Agárrese!

Estado32
.com.mx